

“Cuando se educa a una mujer se educa a la nación entera”

S.A.R. Doña Teresa de Borbón Dos Sicilias entregó en la noche del jueves 27 el Premio Harambee 2001 a la marfileña Christiane Kadjo, en un acto celebrado en la Asociación de la Prensa de Madrid y que contó también con la presencia de las embajadoras en España de Costa de Marfil, Mme. Odette N 'Guessan Yao Yao, y de Sudáfrica, Mrs. Filile Sylvia Magubane.

07/11/2011

Numeroso público agradeció y aplaudió a premiada, que dedicó el premio a la asociación “Education et Développement” (EDE), que promueve desde 1990 los derechos de la mujer marfileña a través de instituciones educativas. Una Christiane Kadjo muy elegante, con un conjunto pagne maxí y un turbante atado achoke de estilo marfileño, cautivó a los asistentes por su tono positivo y conciliador, con propuestas, sin reproches, sin paternalismos negativos.

Efecto multiplicador de la educación

Las intervenciones de Juan Luis Rodríguez Fraile, presidente de Harambee España, y de la embajadora de Costa de Marfil

destacaron la importancia de la educación y de su efecto multiplicador para construir la sociedad desde la colaboración. Después de resaltar el espíritu de Harambee, que destaca el protagonismo de los africanos en su propio desarrollo, su presidente glosó el trabajo de EDE, “codo con codo, con una propuesta de identidad cristiana que se ofrece en clave de esfuerzo común para abordar los retos que afronta ese joven y queridísimo país que es Costa de Marfil”.

Por su parte, la Embajadora costamarfileña se alegró del “reconocimiento a una mujer africana”, que suele ser ignorada y no considerada en su papel clave para el desarrollo de los países. “Espero que este premio potencia la labor de Christiane Kadjo, ejemplo para las generaciones futuras por lo que supone de aportación para el

desarrollo con valores morales y para mejorar las condiciones de vida de nuestros conciudadanos”. La embajadora agradeció también a S.A.R. Teresa de Borbón su “compromiso” y su “atención cuidadosa de la educación de la juventud”.

Su Alteza Real, que preside el Comité de Honor de Harambee, destacó “la calidad” de las personas que impulsan entidades como EDE, que “no miran hacia otro lado cuando la sociedad sufre”, que contribuyen a crear “una atmósfera social que quiere sumar, compartir y alentar”. En su opinión, la premiada quiere buscar “la mejoría de los demás en su sentido más pleno”, con “un empeño grande por lograr la promoción y la igualdad de la mujer”.

Participar en un esfuerzo común

En su intervención, en un castellano perfecto, Christiane Kadjo ratificó el compromiso de EDE en “la reconstrucción del país, apoyada en la educación a todos los niveles”. Dijo que nuestro objetivo es “cambiar y mejorar la sociedad marfileña para que ella a su vez influya positivamente en el mundo y todo eso, a partir de la mujer”.

Después de referirse a las graves dificultades que ha vivido y vive su país, reafirmó su compromiso para contribuir a “vencer la injusticia, la violencia y el fanatismo, así como el sufrimiento y el dolor que produce la ignorancia en tantos seres humanos”.

Ratificó también su compromiso social para “devolver a tu país lo que he recibido” y glosó el “efecto multiplicador” de la educación, para lo que pidió la ayuda generosa de los madrileños. Kadjo regresa mañana a

su país, tras una intensa semana pasada en Europa y en la que ha expuesto los proyectos de EDE en numerosos foros y ha recabado ayudas económicas.

¿Qué piden las marfileñas?

Kadjo concretó esas aspiraciones que desde EDE intentan cubrir:

- la necesaria instrucción para salir de la ignorancia.
- asistencia sanitaria para alargar su esperanza de vida y seguir transmitiendo la vida y sirviendo a su país.
- el acceso a puestos de trabajos y actividades remuneradoras que corresponden a sus capacidades reales para salir de la pobreza.

- el reconocimiento de sus derechos y un marco jurídico favorable que les defienda y proteja.
 - la consideración del papel que les corresponde en la sociedad.
-

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/cuando-se-educa-a-una-mujer-se-educa-a-la-nacion-entera/> (24/01/2026)